



～友 愛～

富田中学校だより

学校教育目標

「確かに生きる」

令和 4年 5月24日 No. 3

□健康診断

4月から5月にかけて健康診断を実施しています。4月22日(金)の1年生内科健診(自然教室前健診を兼ねる)を皮切りに、27日(水)歯科健診。5月には、6日(金)に3年生内科健診(修学旅行前健診を兼ねる)を行いました。この後、24日(火)耳鼻科健診(1年生と他学年該当者)、27日(金)2年生内科健診、30日(月)眼科健診(1年生と他学年該当者)と続きます。新型コロナウイルスの感染状況もなかなか落ち着かない中ですが、健康診断も生徒の健康管理のために欠かせません。どの健診も新型コロナウイルス感染防止対策を行いながら実施しています。各自マスクをするのはもちろんのこと、廊下から保健室内にかけて並ぶときは、床に張られた足跡の印のところで立ち、前後の人との間隔をきちんと取ります。また入室前には手指の消毒を行います。



昨年度もそうでしたが保健室への移動で校長室前を通る際、生徒の話し声が全く聞こえませんでした。並んで順番待ちをしている時も同じです。もちろん感染予防のためでもあるのですが、普段の意識や行動がこういった検査の時にも表れているからだと思います。このような生徒一人一人の意識も感染予防には欠かせません。これからもこの意識を持ち続けてほしいと思います。

□避難訓練

避難訓練を行いました。当初は、9日(月)に実施する予定でしたが、雨天のため延期し、20日(金)の5限目に行いました。今回は、地震・津波発生を想定した訓練でした。避難開始のアナウンスから4分15秒で避難(点呼)が完了しました。校長からは、「富田中学校の立地条件を考えると1秒でも早い避難が必用になる」「今回は、学校にいるときに地震・津波が発生した想定だったが、登下校中や家庭等、災害はいつ発生するかわからない」「災害時には自分の身は自分で守ることが大切。それが出来るためにも訓練に真剣に取り組み、日頃の備えをしっかりとしてほしい」と伝えました。また、「被災した際、中学生は『自助』だけではなく、『共助』『公助』にも貴重な存在になる。そのことも意識しておいてほしい」と話しました。



最後に防災担当から津波発生時の二次・三次の避難の説明がありました。その後1年生は、6限目を利用して四日市北警察署西側道路への三次避難の訓練も行いました。

□1年生 自然教室

11日(水)～12日(木)四日市市少年自然の家で1泊2日の自然教室を行いました。出発式の校長からの話では、目標である「友と共にパワーアップ!」を目指して、仲間との絆を深めたり、団結を深めたりするためには、まず時間やルールを守ることが大切であること。そして何よりも健康面と安全面に一人ひとりが十分注意して、全員が元気に帰ってこられることが大切だと伝えました。



2日間で、四日市スポーツランドでのスーパースライダーやアスレチック、ハイキング、里山保全、レクリエーション、キャンドルファイヤー、伊勢型紙、野外炊事などたくさんの活動を行いました。



活動中は、1年生の素晴らしい姿をたくさん見ることができました。退所式・解散式でのあいさつで生徒にも伝えましたが、食器返却の際、自発的に厨房の人に「ごちそうさま」や「ありがとうございました」と、あいさつをするなどマナーが素晴らしかったこと、「友と共に」の言葉通り、アスレチックで遅れ気味の生徒を優しい眼差しで見守り待つ姿など仲間を思う気持ちがいたるところで見られたことなどです。

また、実行委員の生徒を中心に進行する場面では、実行委員の人の話し方も聞く人の態度もとても良かったです。更にレクリエーション時には全体の雰囲気がとても良いことにも感心し、集団の力がしっかりついていると感じられました。

新型コロナウイルス感染状況が落ち着かない中、宿泊を伴う行事を行うことについても心配しましたが、各自が感染予防を心掛け集団でのルールやマナーを守り、大きなけがや体調不良もなく安全かつ健康に活動することができました。1年生の保護者の皆様のご家庭でのご支援にも感謝します。本当にありがとうございました。

□3年生 修学旅行

16日(月)～18日(水) 修学旅行に行ってきました。1日目は静岡市の東海大学海洋科学博物館の見学から始まり、エスパルスドリームプラザで昼食と買い物、富士宮市の富士山世界遺産センターと巡りました。その後、静岡県から山梨県へ移動し富士河口湖町に宿泊しました。2日目の午前中は富士河口湖町内の、森と湖の楽園で防災エンターテイメント、山梨県立リニア見学センター。午後からは3つのグループに分かれて富士五湖周辺体験学習(①ジェルキャンドル&サンドブラスト②本栖湖カヌー③マウンテンバイク)を行い、1日目と同じホテルで宿泊しました。3日目は最終見学地の富士急ハイランドへ行きました。



今年も新型コロナウイルス感染防止対策として、「バスのみの移動」という指示が教委から出され行先を変更しました。3年生にとって修学旅行の持つ意味を考慮しつつ、感染防止のガイドラインに則り、できる限りの安全を確保した結果が今回の行程になりました。これまでになかった方面や行程となりましたが、至る所で3年生の皆さんの笑顔がたくさん見ることができました。私も初めて訪れた場所ばかりで、とても貴重な体験ができました。3日間を通して3年生はルールを守り、大きな違反や体調不良もありませんでした。



また、初日、2日目は、小雨がぱらつく時間もありましたが、天候が大きく崩れることはなく、3日目にはきれいな富士山がぼつちりと見られました。出発式では校長から「全員が健康・安全に留意し元気に帰ってくることが一番大切な目標」と伝えました。まず、それが達成できたこと、そして、3日間の行動の様子から、ほとんどの人が自分を律する行動ができたことが素晴らしかったです。もちろん小さなことに目を向ければ課題が全くなかったわけではありません。今後は、それらの反省を生かして学校生活において、互いに呼びかけあって個々や集団の力を更に高められるようにしていってほしいと思います。



最後に今回の修学旅行実施に当たり、ご理解をいただき、ご協力をいただきました3年生保護者の皆様に改めてお礼申し上げます。ありがとうございました。